自ら考え行動し、共に生きる 希望の作り手になる 変容を生きる



https://www.tky-sacred-heart.ed.jp

2023年1月10日 聖心女子学院初等科 校長 大山 江理子 1 月 号

新年おめでとうございます

うさぎのようによく聞き、そして・・・ 校長 Sr. 大山 江理子

新年あけましておめでとうございます。ご家族の皆さまで恵み深いクリスマスと新年を迎えられ たことでしょう。新しい年に神様の祝福が豊かにありますようお祈りいたします。多くの方々から クリスマスカード、年賀状をいただきました。ありがとうございました。お心のこもった言葉を大 切に読ませていただきました。

児童からもカード、年賀状をたくさんもらいました。年賀状では干支にちなんだ言葉遊びが楽し みです。今年はうさぎ年。うれしいときも、さみしいときも、ぎゅっと手をつないで、という言葉 が心に響きます。手をつなぐのが大好きな子どもたちの素直な心を表しているように感じられます。

一方、世界情勢は心配です。新年でも厳しい予測が目につきます。分断や格差があり、平和への 道のりも困難です。新年には希望をもちたいもの。世界のこの状況の中で大事なことは何でしょう か。厳しい話を聞き、読みながら、浮かび上がってくるものは「対話」の大切さです。立場の異な る相手に対しても、耳を傾ける姿勢をもつ。全部同意できなくても、何を求めているのか理解しよ うとする。まず、聞く。そして、自分の考えも話す。分断や対立の厳しさに流されず、それらを超 えていくには、対話を通して関わりを築いてくことが求められます。希望はそこから生まれます。

さて、そこで、昨年4月の学年始めを思い起こします。新学年の始めに「Generative Listening よいものを生み出す聞き方」をご紹介し、しっかりと耳を傾けて聞く、ということを大事にした いと考えました。今回は「Generative Speaking よいものを生み出す話し方」をご紹介します。 世界の聖心会のシスターたちがこれを今、大切にしようとしています。相手の話を聞き、聞いたこ とに基づいて、自分の考えを押しつけてしまうことなく、お互いの間によいものを生み出す話し方 です。これをよい対話に向けての助けとして、皆さまに分かち合います。お子さんとの対話にもき っと役立ちます。「私から私たちへ」を目標にかかげる聖心として、希望の作り手となるためにも。

うさぎは長い耳をもち、すぐれた聴く力をもっています。今年はうさぎのようにしっかりと聞き、 よいものを生み出す話し方に心がけていきたいものです。お子さんとの絆がさらにぎゅっと強いも のとなることを願って、進んでまいりましょう。 【児童年賀状イラスト】

Generative Speaking

次の観点から話す

- 1.私が聞こえたことは・・・
- 2.私の中でさらに今、明らかになったことは・・・
- 3. 私が理解できないことは・・・
- 4. さらに明確にする必要があることは・・・
- 5. あなたが言ったことから、私の中で見えてきた新しい考えで、あなたが 言ったことの中に含まれていなかったことは・・・
- 6. あなたが言ったことの中に含まれず、私にとって重要と思えることは・・・



















私から私たちへ ~ Remember that you and I are "we"~ 副校長 中塩 百合

元月はお天気に恵まれ、日本各地で美しい日の出が見られました。新たな年を「希望の光」と共 に迎えられたことに感謝し、この一年が神様に見守られた豊かで活気に満ちた年となるよう願うば かりです。

今年、聖心女子学院は創立115周年を迎え新たな一歩を踏み出します。そのひとつが、5年生 の新クラス誕生です。子どもたちに募集した新しいクラス名は「ふじ組」に決まりました。ふじの 花言葉は「思いやり」、万葉集にも登場する伝統的な美しい花、国際化が進む今だからこそ原点回 帰の意味もあるとの意見も出ました。新たなチャレンジは楽しみであると同時に、授業や行事など 様々な工夫が求められます。新しいものを創り出す喜びを子どもたちと共に味わいながら進んでま いります。皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。



お正月を迎えますと12月の事が遠いことのように思われますが、今年は クラスごとのクリスマス・ウィッシングに、初等科保護者を代表して6年生 の保護者の皆様にご参加いただき、共に祈る時間をもちました。

The light in the manger. The hope in us all. Sharing the light 今年のウィッシングのテーマです。私たちの歩む道は神様の光で照らされて

います。一方で、一人一人には神様からいただいた光があります。自らの光 をだれのために、どのような形で照らしたら良いのか考えながら主のご降誕 をお祝いしました。いつもよりは小さな声でしたが、久し振りに子どもたち の歌声がハーモニーとなってホールに響き、力を合わせて作り上げたウィッ シングであることを実感しました。



者会



翌週は中、高等科のウィッシングが行われました。中、高等科合同で創られ 🌉 たクリスマス・ウィッシングは、第一次世界大戦中に敵対するフランス軍とド イツ軍がクリスマスの晩だけはと、どこからともなく聞こえるクリスマスソン グに互いの声を重ねたという史実を朗読劇にした内容の濃いものでした。

「Remember that you and I are "we"」6年牛の祈りの言葉が思い出されます。今年が世界中の 人々にとって平和な年となりますように。そして初等科生が希望の作り手として、世界の人々と手 を携えていかれるよう、支え導いて参ります。

防寒について

27日(金) 学習発表会総練習

1月に入り寒さも厳しくなって参りました。セーター、タイツの着用やインナーの重ね着(校内ではトレーニングウェ アの上着の着用)など、お子様のご様子に合わせて工夫をなさってください。また、カイロを使用する場合は、連絡簿 にてお届けください。(ただし、インナーへの貼付に限ります。手持ちでの使用はご遠慮ください。) 今後もどうぞ 体調に留意してお過ごしください。

1月~2月上旬の行事

1月10日(火)	新年の祈り・臨時身体測定	31日(火)	4年Jr.英検(4限)
11日(水)	月曜時間割	2月 3日(金)	学習発表会児童観覧日
14日(土)	5年転入·編入試験	4日(土)	学習発表会
16日(月)	1年·転入·編入保護者会	5日(日)	学習発表会予備日
18日(水)	5年まとめのテスト②	6日(月)	学習発表会代休日
	百人一首大会(2nd)	8日(水)	2年授業参観(5.6限)·保護
25日(水)	母の会代表幹事会	9日(木)	4年まとめのテスト(1・2限)

- 9日(木) 4年まとめのテスト(1・2限)
- 私学半日研修(3限まで授業)
- 10日(金) 3年授業参観(5·6限)·保護者会